

MANIOBRAS QUE FRACASAN

Una explicación a la opinión pública

“El Pueblo Vasco” y “La Voz de Guipúzcoa” contra EL PAÍS VASCO

Bien a pesar suyo, los propietarios fundadores de EL PAIS VASCO se ven obligados a dirigirse a la opinión pública...

las demás páginas aparece el nombre de «El Pueblo Vasco»; de modo que un mismo número se titula de dos maneras distintas!

Gobierno liberal y liberal el mismo por tradición, cumplirá con lo que la ley ordena y permitirá la circulación de nuestro diario...

lación espiritual ni política entre «El Pueblo Vasco» y nosotros. El señor Picavea ha hecho del vasquismo un banderín de enganche electoral en sus veinte años de azarosa e infuertada actuación...

tar dos corrientes de opinión distintas? Aspiran al monopolio periodístico, para imponer a los anunciantes tarifas arbitrarias o para echarse andado a la libertad de pensamiento?

San Sebastián 5 de abril de 1923 Sr. E. Bozas Urrutia. Presente.

Mi estimado amigo: Agradezco a usted me diga si tiene inconveniente en celebrar una entrevista con mi cuñado don Rafael Picavea...

A esa carta contestamos con esta otra: San Sebastián, 5 de Abril 1923. Señor don Toribio Noain. Gerente de EL PUEBLO VASCO.

No obstante, no tengo inconveniente en recibir la visita del señor Picavea o en verificar una entrevista en lugar neutral a EL PUEBLO VASCO...

El 14 de Marzo fué el señor Picavea por primera vez al Gobierno civil a registrar la marca, creyendo, sin duda, que eso daba derecho de propiedad del título.

EL PAIS VASCO ha tenido, además, un éxito de publicidad sospechable, a tal punto que pagar cabida a los anuncios, nos nos visto obligados a preparar el primer número de catorce páginas.

Cuando el gobernador recibió nuestra comunicación anunciando la aparición de EL PAIS VASCO, nos exhibió un ejemplar del falso «El País Vasco» del señor Picavea...

aprovechase en la futura y seguramente costosa contienda electoral? ¿Descaba someternos a su voluntad, concediéndonos el «favor» de permiternos salir con el título de «EL PAIS VASCO»?

nuestro periódico. Ambos diarios, cobrando por adelantado un medio inexplicable hacia EL PAIS VASCO, se han conjurado contra nosotros...

EL PAIS VASCO provocase tan graves inquietudes en los dos vuestros colegas matutinos. DOS CARTAS Estaban escritas las líneas precedentes cuando, el jueves último, recibimos la visita de un joven empleado de «El Pueblo Vasco»...

le la aparición de EL PAIS VASCO, nos exhibió un ejemplar del falso «El País Vasco» del señor Picavea dándonos la impresión de que el nuestro no podría aparecer.

Y esto aparte, no existe vinculación alguna entre el «El País Vasco» y nosotros. El señor Picavea ha hecho del vasquismo un banderín de enganche electoral en sus veinte años de azarosa e infuertada actuación...

Y añadió estas otras: «Podéis consolaros, porque la caída de los reyes está tan cercana como la de las hojas. Era el fin de Septiembre. EPIGRAMAS En una noche fatal—gritó un centinela fiero—: ¡Alto! ¿Quién vive?—; Oficial!—contestaron—: ¿Y de cuál—regimiento?—Zapatero.

SIGNIFICADO DE ALGUNAS FRASES LATINAS Ego sum: yo soy. Ceram populi: en presencia de pueblo. Honores mutant mores: los honores transforman las costumbres.

PUNTO FINAL Queda al descubierto a puert conjuración inventada por don Rafael Picavea con su acólito del momento, «La Voz de Guipúzcoa». Nuestro periódico está ya en la calle, fuerte y optimista.

Miscelánea ANECDOTAS Un ciudadano norteamericano, John Davies, de Nueva York, insistió en que su esposa fuese a viajar con él en el fin de ver a sus padres, que allí residían.

a bordo y los que habían ido a despedirles comenzaron a cruzarse los saludos de práctica. Mr. Davies empezó a agitar su pañuelo rojo, pero al cabo de un minuto se acercó a un changafor y le dijo: «¿Quiere ganarse un dólar?—; Y cómo no?—; Entonces, tome este pañuelo y agítelo hasta que el buque esté lejos. Como mi esposa es bastante corta de vista, mientras distingue el pañuelo rojo todo irá bien; no se dará cuenta de si soy yo el que lo agita o no. Pásese después por mi oficina, Fulton Street, número

tantos, y a la devolución del pañuelo recibí el dólar. Y Mr. Davies, convencido como nadie de que el tiempo es oro, se marchó a realizar sus tareas. DOS FRASES Pedro Luis Manuel, procurador general de la «Commune», de París, fué el encargado de anunciar la pérdida de su trono a Luis XVI, prisionero en el Temple. Lo hizo con estas palabras: «Señor, no sois rey. Esta es una buena ocasión para que os convirtáis en ciudadano».

Y añadió estas otras: «Podéis consolaros, porque la caída de los reyes está tan cercana como la de las hojas. Era el fin de Septiembre. EPIGRAMAS En una noche fatal—gritó un centinela fiero—: ¡Alto! ¿Quién vive?—; Oficial!—contestaron—: ¿Y de cuál—regimiento?—Zapatero.

SIGNIFICADO DE ALGUNAS FRASES LATINAS Ego sum: yo soy. Ceram populi: en presencia de pueblo. Honores mutant mores: los honores transforman las costumbres.

mutant: ¡Viva, emperador!, los que van a morir te saludan. Alter ego: otro yo. Lapsus calami: un error de escritura. EL PAIS VASCO Apartado 130 Ave, imperator, morituri te sa-